

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Competitividad. Si Costa Rica quiere competir y atraer inversión extranjera directa en la industria de semiconductores debe transformar y modernizar la matriz energética, de lo contrario, no aprovechará las ventajas que le está dando Estados Unidos. Y es que el país tiene muchas fortalezas para liderar esta industria y producir chips o conductores tecnológicos que se usan cada vez más en las industrias en crecimiento, como la automotriz, dispositivos médicos, equipos de manufactura y computadoras y celulares. Sin embargo, tiene un reto energético, la demanda aumentó un 5,0% en el último año y es por eso, que se solicita con urgencia por parte del sector privado que se aumente la producción de energía solar y eólica. “Existe una necesidad de descarbonizar y contar con un regulador neutral, objetivo e independiente e integrado por todos los actores del sistema eléctrico nacional”, aseguró Carlos Montenegro, director ejecutivo de la Cámara de Industrias. El reto no solo es energético, sino también existe una necesidad de trabajar en mejorar el talento humano, dar incentivos para atraer inversión extranjera directa y que exista una mejora regulatoria esos serán los cuatro pilares en los que trabajará la administración de Rodrigo Chaves para sacarle ventaja a la industria de semiconductores, aseguró Manuel Tovar, ministro de Comercio Exterior. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/costa-rica-enfrenta-desafi>

Seguridad. “Estamos haciendo historia, es la primera vez que se inicia con un plan de implementación, mesas de trabajo articuladas, para conformar este plan de acción de la política de seguridad Costa Rica Segura Plus 2023-2030”, anunció el ministro de Seguridad, Mario Zamora. Zamora explicó que “hay más de 60 instituciones públicas convocadas y trabajando de manera articulada para que entre todos podamos construir seguridad, bajo los principios rectores de la nueva política que fue presentada el 22 de noviembre del año 2023”. “Esas mesas de trabajo señalan las rutas concretas, con cronogramas de trabajo, metas exactas, objetivos, con los que se va a implementar en nuestra realidad”, aseguró. La política de seguridad Costa Rica Segura Plus se estructura en los siguientes ejes: prevención, lucha contra la delincuencia común, lucha contra el crimen organizado, atención y manejo de desastres. El jerarca explicó que “sobre estos cuatro ejes estamos desarrollando una serie de trabajos conjuntos, metas concretas, que se materializarán en favor de nuestra gente a partir de esta implementación de la política”. “Con esta actividad se logra aclarar una serie de dudas que han venido manifestando tanto la Contraloría como la Defensoría de que nuestra política no tenía un plan de acción. Hoy justamente empezamos con el trabajo para construir y vertebrar ese plan de acción”. Fuente: El Mundo. <https://elmundo.cr/costa-rica/gobierno-inicia-plan-d>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Argentina. La inflación se habría acelerado a más del 5,0% en junio, lo que pondría fin a una racha de cinco meses de desaceleración en el aumento de precios. La Fundación Libertad y Progreso explicó que la aceleración se explicó “más que nada por los precios regulados, que registraron un incremento mensual de 8,6%, influenciado principalmente por la actualización de las tarifas de gas y electricidad”. Los aumentos fueron liderados por los costos de vivienda y transporte y comunicaciones, en torno al 17,0% y 11,0% respectivamente, y seguidos por salud y educación, ambos en torno al 6,0%. Fuente: Reuters. <https://www.reuters>

Perú. El ministro de Economía y Finanzas afirmó que se está acercando un ciclo expansivo que, en su mejor momento, podría llegar a tasas de crecimiento del PIB de entre 6,0% y 7,0% al año. Comentó que, el país es atractivo para la inversión extranjera por cuatro principales razones. “La primera son sus sólidos fundamentos macroeconómicos; la segunda es la estabilidad jurídica, la tercera es la oportunidad de inversión y en cuarto lugar tenemos el bono demográfico”. El compromiso del Estado es garantizar este atractivo a través de una gestión macroeconómica responsable. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com>

Estados Unidos. El Índice de Precios de Producción (IPP) registró el pasado mes de junio una subida del 0,2% que contrasta con el estancamiento de mayo, según ha revelado la Oficina de Estadísticas Laborales. La agencia gubernamental ha explicado que esta circunstancia se ha producido por un aumento de la demanda de servicios del 0,6% que ha sido atemperada por una bajada del 0,5% en la demanda de bienes. El índice subyacente de inflación de la producción, que excluye el impacto de la energía, los alimentos y el comercio por la mayor volatilidad de sus precios, se anotó una lectura plana, dos décimas menos que en la anterior marca. En datos interanuales, los precios generales se situaron un 2,6% por encima de los niveles del sexto mes de 2023, mientras que los subyacentes hicieron lo propio en un 3,1%. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-in>

EMISORES

Grupo Bimbo. Ideal, empresa perteneciente a la compañía panificadora más grande del mundo, inauguró su primera línea de producción de Galletas Salmas, de la marca mexicana Sanissimo en Chile, la cual involucró una importante inversión y está situada en las dependencias de la Planta de Talagante de la firma. Con esta inversión, Ideal pasará de importar Galletas Salmas de la marca Sanissimo desde otros mercados de la región, a establecer la fabricación local y así satisfacer la creciente demanda por este tipo de productos. De esta manera, “Grupo Bimbo refuerza su compromiso con el mercado chileno a través del crecimiento en términos de producción de Ideal y de sus marcas asociadas dentro del país, con el propósito de transformar a Chile en un Hub de fabricación y exportación de sus productos con miras a contribuir a futuro en la cobertura de la demanda de otros mercados de la región donde el grupo mexicano está presente” destacó la compañía en un comunicado oficial. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/ideal-de-guru>

Pemex: terminó la perforación del pozo exploratorio “Los Soldados”, en donde identificó 2.178 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en recursos prospectivos, lo que significa que no se trata de reservas sino de la inferencia a partir de campos cercanos de la existencia de hidrocarburos que aún necesitan inversiones para su caracterización. “Se trata de un área que en el corto plazo y mediano plazo se vuelve estratégica para continuar la actividad exploratoria, particularmente en tierra. Esta podría ser la confirmación de desarrollos subsalinos en el mediano y largo plazo”, detalló el subdirector de Exploración, Leonardo Aguilera Gómez. Además, indicó que en este pozo se perforó una secuencia de 400 metros de areniscas en donde tuvieron importantes indicios de gas y aceite en las muestras que recuperaron durante la perforación. La petrolera está realizando trabajos en el pozo Sitio Grande 2001, que tiene como objetivo perforar un pozo a 8.300 metros de profundidad. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrial/mexi>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	519,45
Venta	525,93
Monex*	524,00
Variación diaria	-0,66

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,47%
Variación semanal	0,00
TED	3,36%
Variación semanal	-0,03
TPM	4,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	2,81
30 días	2,89
Último año	4,21
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,75
30 días	3,50
Último año	3,41